



# 2月号

平成30年2月1日 港区立青南小学校 校長 関 幸治

#### ホップ、ステップでジャンプ

校長 関 幸治

1月は「いく」、2月は「にげる」、3月は「さる」と言うように、早いもので、2月の声を聞くようになりました。時間は全く変わらないのにも関わらず、何か時間の過ぎるのが早く感じられます。

さて、先日の全校朝会において、「心の準備について」子供たちに話しました。子供たちは、あと2か月たてば新しい学年に進級することになります。その進級する学年に対して、「どのような○年生になりたいのか。」「そのためには何をやっておくことが大切か。」を考えさせたいと思ったからです。4月には、各学年ともに1年間のめあてを考えていきます。それらを考えていく上でも、しっかりとした意識の基盤を作っておくことが大切です。

ご存じのように、毎朝、校長室に各学級の日直が「出席表」を持ってきてくれます。ここ2週間ほどの話題は、この進級に向けての会話が多くなっています。「あと2か月で2年生になりますね。どんな2年生になりたいですか。」子供たちは真剣に考えてくれます。すぐに答えの出る子もいれば、じっと考え込んでしまう子もいます。ぽつりと、「新しい1年生には、優しくしてあげたい。いろいろなことを教えてあげたい。」と言う子もいます。その他の学年にも、高学年になる心構えを聞いたり、2階から3階に移るうれしさを聞いたりと、私からの質問は様々です。青南の子供たちは、私の思いをしっかり受け止めてくれる力をもっています。受け答えの姿は、とても立派です。当然ながら、生活面のみならず、学習においても当然ですが、今の学年で学ぶことをしっかり身に付けさせていきます。学年で学ぶべき基礎的・基本的なことを漏れのないように徹底していきます。これも朝のことですが、1年生には、「3といくつで10になりますか。」とか、繰り上がりのあるたしざんや繰り下がりのあるひきざんの問題を出したり、2年生にはかけ算九九の問題を出したりしています。うまく答えられなかった子供も、2度目にきたときにはしっかり答えられています。これもまた、青南の子供たちの素直さが出ていると感じています。

3学期の登校日も40日余り、充実した学校生活を送らせることが私たちの務めだと 思っています。子供たち一人一人が、次につながる力をもてるように指導の充実を図っ てまいります。

このところ、区内では、インフルエンザでの学級閉鎖が増えています。子供たちの健康面にも注意を払いながら、教育活動を進めてまいります。どうぞ皆様のお力添えをお願いいたします。

校内の事情で、1階の会議室を臨時の<u>音楽室</u>にしました。PTA活動等でご不便をおかけしますがなにとぞご理解ください。

## 《2月行事予定》

***	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
1 目(木)	入学者説明会
1	校外学習(4年2組)プラネタリウム
2日(金)	縦割り班活動
■ 3 目(土)	土曜授業 音楽朝会
	書き初め展終
5日(月)	全校朝会 避難訓練
6 日(火)	校外学習(4年1組)プラネタリウム
7 日(水)	B時程 4時間授業
■ 8日(木)	B時程 委員会活動
9日(金)	B時程
•	漢字検定
•	薬物乱用防止教室(6年)
11 日(日)	建国記念の日
12日(月)	振替休日
13 目(火)	放送朝会 七輪体験(3年)
■ 14 日(水)	B時程 代表委員会
15 日(木)	B時程 3年クラブ見学
•	4~6年ロングクラブ(15:00)
•	(3~6年下校 15:10頃)
16 日(金)	モンゴル体感学習(2年)
17 日(土)	学校公開 土曜授業
	オリパラ朝会
1	理科教育地区公開講座
	草田男展始(~3/3(土))
19日(月)	学校公開 全校朝会
•	出前授業テレビ朝日(5年)
20 日(火)	縦割り班活動 ユニセフ募金
	学校保健委員会
• 21 日(水)	B時程 ユニセフ募金
•	みそしるパーティー(2年1組)
22 日(木)	おはなしポケット(1~3年)
• ,	ユニセフ募金
■ 24 日 (土)	
26 日(月)	
I	青南幼稚園との交流(1年)
	みそしるパーティー(2年2組)
-   / - \	校外学習(4年)浅草
27 日(火)	ハンドベル(1~3 年)

28 日(水) B時程 4 時間授業

みそしるパーティー(2年3組)

### 2月の生活目標 【寒さに負けず元気に生活しよう】

生活指導部

3学期が始まり、約1ヵ月たちました。 先日は、東京にも雪が降り、校庭一面が銀世界へと変わりました。次の日には特別に 校庭で雪遊びをすることができ、子供たち の楽しむ姿がたくさん見られました。

2学期の後半は、インフルエンザが流行し、学級閉鎖になるクラスもありました。インフルエンザをはじめ、風邪をひかないためには、ウイルスに負けない丈夫な体をつくり、免疫力を高めることが大切です。そのためにも、晴れの日も外に出て遊ぶよう子供たちに声掛けをしています。

また、不規則な生活は免疫力低下の原因にもなるため、規則正しい生活を送れるようご家庭でのご協力もよろしくお願いいたします。

#### 書き初め会

新しい年を迎え、新たな気持ちで今年も書き初め会を1月10日、11日の2日間で実施しました。1,2年生は硬筆、3年生以上は毛筆で、それぞれの学年のめあてに沿って、一字一字気持ちを込めて書き上げていきました。「大きく」「太く」「伸びやかに」「丁寧に」「バランスよく」など、それぞれの目標は違ったと思いますが、児童の思いが込められた、良い作品が出来上がりました。どの学年も新年のスタートにふさわしい会になりました。



#### [環境委員会]

環境委員会では校内の環境リーダーとして、エコ活動に取り組んでいます。主な活動と して毎月、節電や節水、リサイクル等と関連させて、環境目標を設定しています。

電気や水の無駄遣いをしないよう、エアコンの暖房や冷房の設定温度を提示したり、環境目標をポスターで掲示し、全校へ呼びかけたり、各クラスの環境目標の取り組み状況のチェック、リサイクル活動などを行っています。教室に、ミックス用紙とコピー用紙に分けた回収袋を置き、分別を呼びかけています。毎週火曜日に環境委員が各教室を回り、教室で出る紙ごみをリサイクルペーパーとして回収する常時活動もしています。

また、毎月の環境目標について、各クラスの取り組み状況を調べ、目標が達成できた人数 によってエコキャップを貼り付け、エコキャップアートとして掲示しています。

ご提供いただいたエコキャップは、医療支援 ワクチン支援等様々な社会貢献活動にあてら れています。

私たち一人一人が、自分の身の回りの環境について考え、何かできることを見つけ、取り組んでいけるよう願いながら、日々活動しているのが環境委員会です。



#### [給食委員会]

「給食を作ってくださった方に感謝をし、残さず食べよう。」というスローガンのもと に、給食委員会は、5年生8名・6年生8名の計16名で活動しています。

給食委員会では、栄養黒板にその日の献立を書くことと、給食委員会からの月目標を各 教室に配りに行くこと、さらに、完食・片付けチェックをするなど、幅広く活動を行って います。

栄養黒板には、曜日ごとの当番で、2階と3階の配膳室の前にある「栄養黒板」に、その日の献立と材料を3つの栄養素に分けて表示し、みんなに栄養の大切さを知らせています。その栄養黒板の前で立ち止まって見入っている児童を見かけると、給食委員会の児童としても嬉しいようで、やりがいを感じているようです。

月目標の活動では、各教室に掲示するためのポスターに色ぬりをし、そのポスターを担当クラスに持って行き説明をしています。ちなみに、2月の目標は、「正しいはしづかいを知ろう」です。

完食・片付けチェックでは、完食ときれいな片付けを 全校に呼びかけ、チェックをしました。毎学期1~2週 間の期間で行いました。どのクラスも頑張って取り組み、 意識を高めることができました。頑張って活動をしてい る給食委員会です。

#### 〔図画工作〕

1月17日から20日までの期間、港区小学校図画工作展覧会が開催され、港区内の小学生の作品がたくさん集まりました。それぞれの学校で取り組んだ様々な作品を一堂に見ることができました。4年生は彫刻刀を使い「生き物」をテーマに木版画を制作しています。彫り終えたら、インクを付けて和紙に刷り、完成を目指します。どんな仕上がりになるのか楽しみです。5年生は毛筆と墨で、水墨画に挑戦しています。筆の動かし方や筆に含ま

せる水の量など、墨の効果を生かしていろいろな表現 を探っています。自分の表したいことを見付ける楽し さを味わっています。6年生は浮世絵を模写しています。 すべてをそのまま模写 するのではなく、線を描き足し たり、省略したり、模様を描きこんだりすることで新し い作品として表現しています。



#### [音楽委員会]

音楽委員会は、毎週月曜日の全校朝礼での校歌の指揮、音楽朝会、ミニコンサートの企画・運営を行っています。12月16日に予定していた音楽朝会がインフルエンザ流行のため中止となってしまったので、今年度最後となる2月3日(土)の音楽朝会にむけて準

備をすすめています。全校合唱で歌う「冬の歌」は、歌に加えて各学年の楽器演奏や手拍子が入る楽しい歌で、音楽委員会は、伴奏で盛り上げます!

今回は5年生が中心に伴奏をするので、6年生が5年生に丁寧に教え、5年生は張り切って練習に励んでいます。本番で、全校児童の声が体育館に響きわたる様子が、今から楽しみです。



#### [伝統文化クラブ]

伝統文化クラブは、4年生7人、5年生5人、6年生4人に計16人で活動しています。 入部してくる児童は、茶道や華道、書道や琴などの日本の和のお稽古ごとに興味関心のある子たちです。今年度は主に色紙に自分の好きな文字を書く活動と、茶道と華道のお稽古を年に3回ずつ行いました。茶道は、先代の家元が青南小学校の卒業生というご縁から、小堀遠州流の講師の先生が指導に来てくださっています。子供たちは心地よい緊張感の中で、お稽古を楽しんでいます。また、毎回先生がおいしいお菓子とお抹茶を用意してくだ

さるのも楽しみの一つです。華道は、小原流の講師の先生 をお招きしてお稽古を見ていただいています。3年間伝統 文化クラブでお稽古に参加すると、修了証をいただくこと もできます。子供たちは毎回、先生の活ける花を見ながら、 自分なりに美しく見える形を模索しながら花を活けていま す。

